



西宮だより

発行 杉並区立西宮中学校
令和2年(2020)度 10月1日号

<http://www.suginami-school.ed.jp/nishimiyachu/>

《教育目標》

- ◇心豊かな人
- ◇自ら学ぶ人
- ◇健康な人

『自主自律』の精神

西宮中の道徳教育

副校長 立花 忠司

「特別の教科 道徳」の授業を、令和3年度の新学習指導要領完全実施に向けて、昨年度から先行実施しています。本校では道徳の授業力の向上や評価の方法などについて、研修を積み重ね、工夫・改善を図ってきました。9月16日(水)の「特別の教科 道徳」の授業の様子を通して、道徳教育の取組の一部をご紹介いたします。

第1学年の本日の主題は「ふるさとのために」。郷土の伝統と文化の尊重、郷土を愛する態度を育てるなどをねらいにした授業です。学級担任が、学年共通の学習指導案にしたがって、クラスで指導しました。

授業は、「ふるさとは何か」という問い合わせからはじめ、教科書に掲載されている岐阜県恵那郡串本村に住む中学生の作文を読んだ後、「作者が大人になっても串本村で働き、村の発展のために努力していきたいと考えたのはなぜだろう」、「ふるさとのためにあなたは何をしますか」という問い合わせについて考えました。自分の考えをまとめた後、グループでの意見交流を積極的に行ってきました。様々な意見を聞くことで、視野を広げることができました。

第2学年は、学年所属のすべての教員がローテーションで授業を行う「ローテーション道徳」を行いました。この「ローテーション道徳」は、第2学年だけではなく、すべての学年で計画的に行う本校の特色ある授業形態です。2年D組では、副担任の南主任教諭と長尾栄養教諭の2人が「和食の良さって何だろう」を主題に、我が国の伝統と文化の尊重、国を愛する態度を育てるなどをねらいとした授業を協働して行いました。



第3学年も、ローテーション道徳です。3年では、松岡非常勤教員が「その子の世界、私の世界」を題材として、国際理解、国際貢献と公正、公平、社会正義、特に児童労働や子どもの権利について考えることをねらいとした授業を行いました。2時間を使った授業で、1時間目はクラス全員で話し合いたい「問い合わせ」を考え、2時間目はその「問い合わせ」についてパネルディスカッションの形態を取り入れた討論を行いました。3年B組では「今の私たちは大人の都合に合わせて生きているのか」という問い合わせを選択、パネリストである生徒が意見を発表し、それに基づいた議論を行っていました。

道徳教育は今回紹介した「特別の教科 道徳」の授業はもちろんのこと、学校教育のすべてにおいて、全教職員が組織的・計画的に行ってています。また、学校教育だけではなく、地域・保護者の皆様とも連携し、生徒の心の教育を行っていきたいと考えています。10月24日の土曜授業では、「特別の教科 道徳」の授業公開を行うとともに、地域・保護者の皆様と道徳教育についての意見交流の機会も設けます。是非とも授業を参観して頂くとともに、道徳教育に関するご意見を伺うことができれば幸いです。



修学旅行

9月23日（水）～25日（金）に京都・奈良方面へ修学旅行に行ってきました。
様々な事に配慮しながら、自主的に行動し、日本の歴史や文化を学びました。



令和2年度生徒会役員選挙

令和2年度の生徒会役員選挙が9月3日（木）に公示され、9月14日（月）に立会演説会及び投票が行なわれました。選挙期間中は、選挙ポスターの掲示、お昼の放送での演説、登校時や昼休みの呼びかけを通じて、各候補者が実現させたいことなどを訴えました。

また、今年度は、コロナウィルス対策のため、Microsoft Teams アプリを使用し、オンラインによる立会演説会を実施しました。例年とは異なる形式でしたが、選挙管理委員会の準備の下、新たな試みとして、円滑に行うことができました。立候補者、応援演説者の熱意と、全校生徒の真剣な眼差しがエネルギーとなり、素晴らしい演説会になりました。



多目的室で演説を行いました。真剣な雰囲気で、どの候補者も素晴らしい演説でした。



書類の準備、立候補者の受付
開票作業など、短期間で多くの作業がありましたが、選挙管理委員会の生徒が意欲的に活動に取り組んでいました。

セーフティ教室（1学年・2学年）

今年度のセーフティ教室は、学年ごとに分かれて実施しました。ファミリ e ルール事務局の方を講師としてお招きし、貴重なお話をうかがうことができました。

インターネット上、スマートフォンなどの電子機器を使用したトラブルは、大きな社会問題となっています。ただ、禁止するのではなく、ルールを守り、正しく便利に使用するため、どんなことに気を付ければよいのか、一人一人が考える貴重な時間となりました。



ローテーション給食の取り組みについて（1学年）

1学年では、「全教員で全学級を指導する」という学年経営方針のもと、7月よりローテーション給食を行っています。週ごとに教員が入れ替わり、各学級の給食指導を行います。授業だけでは見ることのできない学級での生徒の様子が見られること、全ての教員が全ての学級と同じ目線で見られることなど、多くのメリットを実感しています。道徳科の授業においても同様の取組をしていますが、これからもこのような機会を最大限に生かし、学年一丸となって指導にあたりたいと思っています。

第59期生徒会役員について

コロナウイルスの影響で三送会や新入生歓迎会がなくなり、活躍の場面が減ってしまいましたが、学校をより良くするために一生懸命活動しました。

この1年間、学校を引っ張ってくれた第59期生徒会役員の7名、本当にお疲れ様でした。そしてありがとうございました。

第60期の新規生徒会役員については、次号で紹介いたします。



《10月の主な行事予定》

- 2日（金）朝学習（国語）終 英語検定
尿検査（2次）
- 3日（土）アフタースクールスタディ 終
- 5日（月）第2回定期考查
①数学 ②英語 ③社会
- 6日（火）第2回定期考查
①理科 ②国語 専門委員会
- 8日（木）領域別診断テスト（3年）
中央議会
- 9日（金）45分時程 始
- 12日（月）生徒会朝礼 教育実習 始

- 19日（月）全校朝礼 安全指導
- 20日（火）45分時程 終 音楽会準備
- 21日（水）創立60周年記念西宮祭音楽会
- 23日（金）避難訓練 漢字検定
- 24日（土）ICT公開授業
道徳授業地区公開講座
- 28日（水）耳鼻科検診
- 29日（木）心臓病検診
- 30日（金）朝学習（数学）始
教育実習 終
進路説明会（3年）